

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 09 de Diciembre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Sustitución de Obando en “lo fino”.

+Los sacerdotes Ruddy Montealegre y Miguel Mántica figuran en la propuesta que habría llevado el nuncio apostólico Jean Paul Gobel a El Vaticano.

+“No es tan fácil, en Nicaragua hay candidatos más idóneos y con más experiencia para ese cargo eclesiástico”, dijo el padre Ruddy Montealegre.

+Harding critica “burocracia fronteriza” en lucha antidroga.

+Dice que algunos países alegan “respeto a la soberanía” para no colaborar.

+Auguran mejores precios de telefonía celular.

+El director ejecutivo del Instituto Nicaragüense de Telecomunicaciones (Telcor), Mario González, pronosticó un descenso del 45 por ciento en los costos de la telefonía celular para el próximo año.

El Nuevo Diario

+¡Celulares a competir!

+Al fin tres opciones para los consumidores.

+Auguran explosión tecnológica, crecimiento del mercado y desplome de los precios.

+ENITEL baja precios, BellSouth sube estándares tecnológicos y PCS Digital anuncia sorpresas.

+TELCOR ordena interconexión de los tres sistemas y consumidores se preparan para escoger.

+¿Ya nos golpea la crisis venezolana?

+Paralizadas refinerías y paros apuntan al sector petrolero.

+Economistas y gobierno tranquilizan, porque dicen que aquí se tiene suficientes reservas.

+Juan José Caldera, de INE, habla de reservas para un mes y combustible subió unos cuantos centavos el fin de semana.

+Embajador Gómez tranquiliza y sostiene que oposición se ha dirigido contra ese sector, pero dice estar preparado.

+De rodillas ante Hiroshima.

+Hoy ciudad de la paz.

+El acto más bárbaro del ser humano para su autodestrucción.

+Su escogencia, la bola de fuego, los rayos de calor, las ondas de choque y los muertos que no terminan de contarse.

+La ciudad fue reconstruida con los espacios más abiertos y parques por doquier para no olvidar nunca lo que allí ocurrió.

+Sicópata sidoso aterroriza penal.

+Maneja jeringa con su sangre.

+Es reo por múltiples violaciones y en una de ellas, en la propia cárcel, adquirió el virus mortal.

+Familiares de los reos de "La Modelo" temen por los suyos e incluso por los custodios que también son

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 2 -

amenazados.

+Hacienda investiga y pide documentos a OCI.

+Caso de escandalosa indemnización.

+El Ministerio de Hacienda pidió una investigación a las autoridades de la Oficina de Cuantificaciones e Indemnizaciones (OCI) para determinar por qué fue otorgada a la sociedad Amanda Burgos Inversiones la suma de 13 millones de córdobas como indemnización por la finca San Alberto, ubicada en el departamento de Río San Juan, a pesar que la misma sociedad debe 11 millones de córdobas al Estado.

Editorial

La Prensa

La importancia de Dios.

“Es evidente que la religiosidad de los nicaragüenses y en particular la importancia que le dan a la fe en Dios, son altas, a juzgar por la participación de la gente en los eventos religiosos, tanto en los propiamente litúrgicos como en las manifestaciones de religiosidad popular. De todas maneras, es necesario que las encuestadoras privadas y el Instituto Nicaragüense de Estadísticas y Censos (INEC), exploren este ámbito de opinión en el país, pues la información sería de mucha utilidad para múltiples propósitos.”

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La nueva política de ayuda norteamericana.(Emilio Álvarez Montalbán)

“Al proponerse la administración Bush incrementar en un billón de dólares su cooperación, creará una ventanilla distinta de AID, que no se tiña de política. Para ello escogerá países cuyos nacionales tengan un ingreso per cápita anual menor de 1,500 dólares, demuestren transparencia, tengan interés en detener la miseria de sus paisanos y sean buenos administradores. ¿Cuántos de los países en vías de desarrollo reunirán a esas calificaciones, sin que hayan cambiado antes su cultura política? Por algo Japón prefiere manejar muy de cerca los programas que auspicia, todos gratuitos.”

El rol de las alcaldías en las elecciones indígenas. (Gerardo Bravo Pérez)

“¿Cuál debe ser el rol de las alcaldías, ser parte del problema o de la solución? La legislación vigente tiene un profundo contenido agrarista, el que, por su enfoque revolucionario (léase sandinista) ha perdido contexto histórico y vigencia política. Puede y debe ser remozado a la luz de los dramáticos cambios en la tenencia de la tierra. Conozco a “Macondo”, ex combatiente de la Resistencia y ahoradirigente de la comunidad indígena de Teustepe, sometido a persecución policial y judicial por denunciar y exigir la restitución de propiedades llegadas a manos de los famosos hermanos Centeno Roque y luego a la Junta Liquidadora del Interbank. Conozco a Miguel, dirigente de Muy Muy, que me dijo, henchido de orgullo: “...Aprendí a leer por la revolución...” Me dirijo a los alcaldes y concejales actuales: Sean parte de la solución...”

Hechos que contradicen.(Douglas Carcache)

“Por esa desatención a las vías, dos regiones importantes, la del Pacífico y la del Caribe, han quedado incomunicadas. A propósito, es curioso que el 85 por ciento de los encuestados por Cid-Gallup consideran que firmar un tratado de libre comercio con Estados Unidos sería beneficioso para el país. Aunque, para beneficiarse con ese acuerdo, Nicaragua necesita un buen puerto en el Caribe y, por supuesto, buenas carreteras, como las que han venido construyendo en El Salvador y Honduras, de costa a costa.”

El Nuevo Diario

Las "chicas" de Tomás Borge. (Karla Castillo)

“Aprovecharse del poder propio y la pobreza de otros para tener «amor» y llenarse la boca diciendo que se es hombre por esa causa, no hará ganar una medalla de honor a nadie. Pero poner por el suelo el honor de todas las nicaragüenses es lo más vil y repudiable que alguien jamás ha hecho con las nicas, porque en adelante, lo más probable es que los extranjeros vean en nosotras las armas seductoras de don Tomás Borge. Exijo que este señor se retracte y deje claro que sus elucubraciones nada tuvieron que ver con la sangrienta guerra fratricida de hace casi veinte años y que si en todo caso hay alguien de baja moral, dispuesto a cualquier cosa, es él.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 4 -

Las injusticias de Novoa y Gertrudis Arias. (Luis Galeano)

"Algunos pensarán que estoy loco o que exagero cuando hago tales apreciaciones, pero no señores, lo hago porque en los últimos meses han ocurrido cosas tan inverosímiles en la famosa lucha anticorrupción del gobierno de Enrique Bolaños, que no me extrañaría que a alguien mañana se le ocurra adelantarse y acuse a Novoa y a la doctora Arias por las injurias y calumnias, los daños y perjuicios y etc, etc... que causaron en contra de los que hace unos meses eran culpables y que hoy gracias a la benevolencia de algunos jueces y de algunos Magistrados del Tribunal de Apelación más que inocentes, son «ángeles» que nunca hicieron nada irregular en contra del erario."

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Batalla por el quórum.

+Avellán se incorporará a las sesiones, asegura su esposa, quien además considera posible que vote por el desafuero.

+Rivera Monzón a la expectativa por su incorporación no adelanta cuál sería su posición.

+Presidente mundial de Transparencia llegará mañana a Nicaragua.

+Sostendrá un encuentro con empresarios nacionales, delegados de partidos políticos y directivos del grupo cívico nacional.

+José Rizo asistirá a toma de posesión en Brasil y Ecuador.

+Pasará Navidad en Viña del Mar.

+Obando y Rizo coinciden sobre austeridad en el Estado.

+El cardenal Miguel Obando y Bravo declaró ayer que son los diputados los que deberán analizar la viabilidad de organizar un referéndum o un plebiscito para consultar a la población acerca de una posible sustitución en el cargo del presidente Enrique Bolaños, según propuesta del ex presidente Arnoldo Alemán.

+Presión por el desafuero.

+Estelianos piden a las bancadas, sandinista y Azul y Blanco, pisar fuerte el acelerador para el desafuero de Alemán.

+“Atascados” C\$ 130 millones.

+Organismos internacionales prometieron C\$ 130 millones cuando el Fomav esté reglamentado.

+Director ejecutivo del Fomav dice que sólo falta que la Asamblea apruebe la reglamentación.

+Abren oficina de empleos en el Mitrab.

+A través de esta oficina pretenden canalizar la oferta y demanda de empleos del país.

+Leonel Teller dice que Centeno anda perdido.

+Sugiere al fiscal Julio Centeno pedir pruebas a la Contraloría.

+Bancos están sanos.

+Los seis bancos privados establecidos en el país, tienen un alto nivel de estabilidad, situación que puede garantizar seguridad en los depósitos del público, afirmó el economista Néstor Avendaño, autor de un estudio realizado para el programa de políticas públicas de la Universidad Nacional de Ingeniería.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+Amenazas, Avellán y el voto 47. (Pág. 3)

+El famoso y esperado voto 47 para privar de su inmunidad a Arnoldo Alemán no llega por una poderosa razón: llamadas anónimas les dicen "acordate que tenés familia y le puede pasar algo". Quién hace esa afirmación es el presidente de una de las facciones del PLC, Alejandro Fiallos.

+Diputados negociando encima y bajo la mesa. (Pág. 3)

+FSLN se llevará primera secretaría.

+Moncada y Navarro, los dos aspirantes a la Presidencia por el arnoldismo.

+Procurador: Panamá no devolverá nada al FDN. (Pág. 5)

+Aunque dure años el juicio contra Alemán.

+Justicia negociada o regateada. (Pulso Político. Págs. 8 y 9)

+Se empezará a aplicar con el nuevo Código Procesal Penal.

+ El doctor Sergio Cuarezma hace dos lecturas del nuevo Código: una de carácter ingenua-académica y otra realista, de carácter jurídico-político.

+Con el nuevo sistema el juez pasa a segundo plano y lo sustituye el fiscal y policía inquisidor; ambos controlan, investigan, acusan y resuelven.

+El violador de un niño y el funcionario que cometa un acto de corrupción se le puede extinguir de responsabilidad si colabora en investigaciones de mayor importancia para la «sociedad».

+¿Cheque en blanco a la Policía Nacional?. (Pulso Político. Págs. 8 y 9)

+Nuevo Código le otorga facultades extraordinarias para su ejercicio.

+Le permitirá investigar y detener a cualquiera sin previa autorización y sin necesidad de mandato judicial.

+Siempre se ha tenido estas facultades, sólo que ahora se están reglamentando, considera el comisionado mayor Julio González, jefe de la DIC.

+Lo bueno es que le prohíbe el uso de la tortura, procedimiento o tratos crueles, inhumanos o degradantes en la práctica de la investigación.

+Crear crisis en el sistema judicial. (Pulso Político. Pág. 8)

+Marca un cambio radical en la forma tradicional de ejercer justicia.

+Fiscalía, la verdadera vocera de las víctimas. (Pulso Político. Pág. 9)

+Código le deja única y exclusivamente facultad de acusar penalmente.

+Se encargará de ordenar la coordinación de los fiscales y policías en la investigación de un hecho delictivo.

+ Como Fiscalía tenemos que llevar todo el proceso no sólo por indicios o por sospechas, sino por una prueba real y fundamentada, sostiene la doctora María Lourdes Bolaños.

+El Instituto de Medicina Legal y los médicos forenses actuarán como peritos y no como jueces, resalta la Fiscal Adjunta.

+Año lectivo crítico y unidad sindical. (Pág. 14)

+Desde el punto de vista magisterial, el recién concluido curso lectivo 2002, primero en la "Nueva Era", fue calificado de muy crítico por el Presidente de la Confederación de Maestros de la Educación (CME), profesor José Siero Pereira, quien señaló como único logro del presente año la unificación sindical de todo el gremio.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 6 -

+Terrenos comunales en manos de funcionarios. (Pág. 15)

+Malestar en Corn Island.

+Hermosas viviendas de liberales ahora se levantan en el lugar.

+ De 7.2 kilómetros de carretera que construirá el MTI en la isla, el alcalde orientó que pase por esos terrenos.

+Esta semana comienza operaciones Sol Air. (Pág. C 10)

+Línea aérea de bandera hondureña.

+Dos vuelos diarios a Miami para esta temporada.

+Aumento costo de vida en el Atlántico. (Pág. C 10)

+Incomunicación y desidia gubernamental.

+Sin caminos, hospitales, medicinas, trabajo, energía, derecho, sin ninguna alternativa y sin fe ni esperanza alguna.

Canal 2

Programa: Esta Semana.

Conduce: Carlos Fernando Chamorro.

Tema: Los tesoros de San Juan.

Una bahía con forma casi perfecta de herradura, se ha convertido en un emblema del turismo nacional. Antiguo puerto, zona pesquera, y ahora destino turístico por excelencia, San Juan del Sur enfrenta retos formidables para dar el salto.

Se necesita infraestructura básica: energía, agua.

¿Es posible construir una carretera costanera?

Inversionistas nacionales y extranjeros en carrera contra el tiempo.

Mas de 20 playas aledañas conforman el entorno de San Juan del Sur.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua